



*Año Jubilar de*  
**San Francisco de Borja**





BOLETÍN OFICIAL  
ARZOBISPADO DE VALENCIA



JUNIO 2022 - Nº. 3473



---

# ARZOBISPADO





**SR. ARZOBISPO****CARTAS****I****CARTA DEL SR. ARZOBISPO****«UNA VEZ MÁS, LA EDUCACIÓN»****(5 de junio de 2022)**

Una cuestión que no deja de aparecer de vez en cuando –y es normal que así sea– es la de la educación. Y en relación con esta cuestión no puedo dejar de insistir en la masiva presencia, en nuestra sociedad y cultura, del relativismo, particularmente insidioso para la obra educativa. Este relativismo, al no reconocer nada como definitivo, deja como última medida sólo el propio yo con sus caprichos; y bajo la apariencia de libertad, se transforma para cada uno en una prisión, porque separa al uno del otro, dejando a cada uno encerrado dentro de su propio “yo” (Benedicto XVI). En ese ambiente relativista no es posible una auténtica educación, pues sin la luz de la verdad, antes o después, toda persona queda condenada a dudar de la bondad de su misma vida y de las relaciones que la constituyen, de la validez de su esfuerzo por construir con los demás algo en común.

La sociedad actual, carcomida por el relativismo, parece que

ha dejado de creer en la verdad; en su lugar, duda escépticamente de ella y de la posibilidad de acceder a ella. Considera, de alguna forma, que la verdad es inaccesible, un bien que en sí mismo es inalcanzable y ampliamente fragmentado. El hombre que debería ser santuario de la verdad, ha pasado a ser destinatario y consumidor de fragmentos de verdad. Más aún, en nuestro tiempo, la razón movida a indagar de forma unilateral sobre el hombre como sujeto, parece haber olvidado que éste también está llamado a orientarse hacia una Verdad que lo trasciende (Verdad que no es otra que Dios mismo, de la que es inseparable la verdad del hombre y su realización). Domina la persuasión de que no hay verdad última, de que no existen verdades absolutas, de que toda verdad es contingente y revisable, y de que toda certeza es síntoma de inmadurez y dogmatismo intollerante. De ahí puede deducirse que no hay valores universales que merezcan adhesión incondicional y permanente, e incluso, tampoco derechos fundamentales, de todos y para todos, en cualquier circunstancia y anteriores a la normativa jurídica o a la decisión de los legisladores. De esta suerte, las formas distintas de percibir la verdad, los valores, y aun los derechos, por parte de los individuos y grupos sociales se hacen objeto de un cierto consenso, en el cual tiene categoría de criterio determinante la opinión socialmente más extendida y el valor funcional que la acredita. Individuos y grupos se ven obligados a renunciar a convicciones con pretensión de hallarse objetivamente fundadas, verdaderamente abarcentes de la totalidad de la existencia, que aportarían sentido a la vida por su carácter integrador de todos los elementos personales y sociales: se ven, en definitiva, obligados a orientarse sin esa referencia hacia una verdad última y universal que los trasciende. Ese es, a mi entender, el drama de nuestro tiempo y el cáncer en la educación.

Pero añado más, y pienso muy directamente en España. Vemos que se nos está instando a asumir un horizonte de vida y de sentido

en el que ya nada hay en sí y por sí mismo verdadero, bueno, justo en sí mismo y por sí mismo, porque ya no tiene cabida la existencia de una verdad última, ni una realidad verdadera que nos precede, previa a nosotros e indisponible para nosotros. Hemos entrado en una mentalidad relativista, escéptica, subjetivista que niega la posibilidad y la realidad de principios estables y universales, de la verdad, en definitiva, o de acceder a ella. La realidad misma que se impone a nosotros porque es antes que nosotros, y la tradición sin la cual no somos, no debería contar según la mentalidad de algunos: así sucede cuando en la misma programación escolar se prescinde de la historia del país al que se pertenece, o se le mutila en partes muy fundamentales que nos muestran esa tradición, sus orígenes, sus raíces, sus fundamentos; se pierde la “memoria” de lo que somos dentro de la gran tradición de nuestro pueblo o de la unidad de nuestros pueblos: quien pierde la memoria, quien renuncia u olvida su pasado, corre el riesgo cierto de que otros le hagan su futuro. En el fondo, en esta mentalidad, sin verdad, sin tradición y sin memoria, lo que debería contar es lo que yo o con otros quiero que sea ahora la realidad, lo que yo con otros queremos construir, lo que yo decido. Todo dependería de nuestra decisión, de nuestra libertad: lo real sería lo que decidimos, lo verdadero sería lo que construyo y decido por mí o junto a otros. El mundo y la historia humana obra de nuestras manos y nada más, construcción del hombre conforme a su decisión.

Por supuesto, en todo ello hay más: hay una concepción del hombre, autónomo e independiente, único “dueño” de sí, en la que Dios no cuenta ni puede, ni debería contar, pues nos quitaría nuestra libertad, nuestro espacio vital. Quienes profesan esta mentalidad y tratan de imponerla, piensan que hay que apartar a Dios, al menos de la vida pública y de la edificación de nuestro mundo, y así tener espacio para ellos mismos. Se diga o no, en el fondo se está

diciendo que Dios, Verdad última y trascendente, fuente de toda verdad, Sabiduría y Razón suprema, no nos deja libertad, nos limita el espacio de nuestra vida con sus mandamientos; por tanto debería desaparecer, si queremos ser autónomos, independientes; por el contrario, siendo nosotros autónomos e independientes, apartando a Dios o dejándolo al lado como si no existiera, siguiendo nuestras ideas, nuestra voluntad, nuestras decisiones, llegaríamos a ser realmente libres, para poder hacer lo que nos apetezca o decidamos sin tener que obedecer a nadie. “Pero cuando el hombre desaparece, el hombre no llega a ser más grande; al contrario, pierde el esplendor de Dios en su rostro. Al final se convierte sólo en el producto de una evolución ciega, del que se puede usar y abusar. Eso es precisamente lo que ha confirmado la experiencia de nuestra época” (Benedicto XVI). La pérdida de grandeza del hombre, el vacío de la nada y el nihilismo son consecuencias inevitables o exigencias concomitantes de estas posturas. Pero, además, esa negación de la verdad que nos precede y de la que no podemos disponer a nuestro arbitrio, tiene en su entraña una concepción materialista del hombre y del mundo, y conduce o reclama el totalitarismo para no sumirse en el caos.

† Antonio Cañizares Llovera  
Arzobispo de Valencia

## II

## CARTA DEL SR. ARZOBISPO

«UNA MISIÓN DIOCESANA COMO RESPUESTA A NUESTRO HOY»

(12 de junio de 2022)

Los tiempos son los que son y lo que son. Vivimos en ellos: Pandemia, guerras, se anuncian hambrunas, y se habla de preparativos y previsiones ante una tercera eventual emergencia mundial más que probable, los medios de comunicación, y en ellos las tertulias, nos enfrentan a una situación no lejana cuando menos compleja y confusa, a una situación en el fondo babélica y de desorden, parece que no se atisban señales luminosas de esperanza. La misma Iglesia parece “movida” o “agitada” últimamente más de lo habitual.

No quiero ser pájaro de mal agüero ni profeta de desventuras. Pero la situación es la que es y nadie puede negar las dificultades reales. Y desánimo hay, o se respira un clima de cierto cansancio y desánimo. Y ante esto, ¿qué? Simplemente comunico a órganos de consulta y gobierno, hemos decidido emprender y llevar a cabo: una gran misión diocesana, llevar a cabo cuanto antes una acción evangelizadora-misionera en toda la diócesis que despierte y espabile a todos los cristianos de la diócesis. Va a coincidir esta gran misión con el año jubilar con motivo del centenario de la coronación canónica de la imagen de la Virgen de los Desamparados.

El Papa Francisco dice que “María es creyente, discípula y misionera del Evangelio.” Así nosotros en Valencia queremos dejarnos evangelizar por Ella, para ser como María, creyentes, discí-

pulos y evangelizares misioneros. En las bodas de Caná nos dice a nosotros lo que dijo a los criados: “Haced lo que Él, os diga”. El agua insípida se convirtió en vino sabroso que alegra el corazón del hombre.

Y Jesús nos dice: “Venid a mí los que estáis cansados y agobiados, y yo os aliviare y os dare el descanso necesario. Y nos dijo también: “Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón”, Bienaventurados los pobres, los que sufren, los sacrificados, los que trabajan por la paz. Amaos como yo os he amado, éste es mi mandamiento, perdonad a vuestros enemigos... Nos muestra un estilo nuevo de vivir, apuesta por el hombre, por la vida. Nos invita a todos a seguirle para alcanzar la felicidad, la vida eterna. Es Jesús en persona y sus enseñanzas donde está el futuro de la humanidad, la esperanza del que ha vencido la muerte, sus heridas nos han curado, no pasa de largo de nuestros problemas, en Él está la salvación. No hay otro. Por esa gran misión diocesana. Es lo mejor con mucho que podemos ofrecer a los hombres de hoy; el gran tesoro que podemos aportar a la indigencia de nuestro tiempo.

¿Es perder el tiempo ante tanto reclamo que tenemos ante nosotros? Todo lo contrario: como Pedro ante aquel paralítico que pedía ante las puertas del templo: “Lo que tengo te doy: en nombre de Jesús Nazareno, levántate y echa a andar”.

Por eso y para eso, alentados por la fuerza del Espíritu Santo, que nos hace salir a la calle a donde están los hombres, emprendemos una misión diocesana. Ésta es nuestra respuesta en Valencia a la situación que tenemos. No imponemos a nadie el Evangelio, pero se lo ofrecemos a todos. No tenemos miedo ni nos da ningún complejo, no tememos ningún fracaso, porque el gran fracaso de la historia, Jesús, VIVE, HA RESUCITADO, NOS HA DADO SU MADRE, QUE NOS GUÍA Y ACOMPAÑA. NOS HA DADO

---

EL ESPÍRITU QUE NOS CONDUCE A LA VERDAD PLENA Y HACE POSIBLE QUE SEAMOS LOS TESTIGOS DE JESÚS EN LOS TIEMPOS QUE CORREMOS. Esto no es fanatismo, sino la fuerza de la fe y del Espíritu de Dios que actúa en nosotros.

† Antonio Cañizares Llovera  
Arzobispo de Valencia



## CARTA DEL SR. ARZOBISPO

«CORPUS EN VALENCIA»

(19 de junio de 2022)

La Iglesia entera en todos los rincones de la tierra, y Valencia de modo particular, celebramos este domingo con júbilo grande la solemnidad del “Cuerpo y de la Sangre de Cristo”. Fiesta de fe, por encima de todo; celebración del “misterio de la fe”, que es fuente y cima de toda la vida cristiana, centro en el que confluye la totalidad de la Iglesia. Los cristianos valencianos tenemos muy en el núcleo de nuestra identidad la Eucaristía. Valencia es un pueblo eucarístico. Que nada distraiga a la comunidad cristiana de la celebración de lo que es verdaderamente sustancial en esta fiesta: proclamación de fe en la presencia real del Cuerpo de Cristo, Amor de los amores entregado por nosotros, inagotable fuente de amor de la que brota

la caridad de los cristianos que cumplen el mandamiento nuevo de Jesucristo, “amaos unos a otros como yo os he amado”; fiesta de adoración al Señor, llamada a la santidad.

El esplendor del Corpus ha de ser el esplendor y el brillo de la caridad y del amor fraterno, la entrega y el servicio, la solidaridad con los pobres y afligidos. Las obras de caridad son exigencia misma del Sacramento del Cuerpo y de la Sangre del Señor que nos ha de llevar a compartir el pan eucarístico y el pan de cada día que Dios ha puesto en la mesa de los hombres. No podemos ensombrecer la celebración del Corpus con nuestro egoísmo, encerrándonos en nuestra propia carne, rompiendo la comunión y la paz, destruyendo la unidad, pasando de largo del hombre despojado y marginado en la orilla del camino. No podemos recibir el Cuerpo de Cristo y sentirnos alejados de los que sienten conculcada su dignidad, tienen hambre y sed, son explotados o extranjeros, inmigrantes, refugiados, están encarcelados o se encuentran enfermos, están amenazados en su vida –aunque sea no nacida, o aunque sea terminal y ya con baja calidad según criterios al uso, o sea objeto de la violencia dispuesta siempre a matar y a dañar–. Para recibir en la verdad el Cuerpo y la Sangre de Cristo entregado por nosotros, debemos reconocer a Cristo en los más necesitados, en los más pobres, sus hermanos.

Celebrar la presencia real de Cristo vivo en la Eucaristía implica descubrir su rostro en el rostro de los pobres con los que Él se identifica explícitamente en el capítulo 25 del evangelio de San Mateo. Como nos recordó San Juan Pablo II en su carta “Al comenzar el nuevo Milenio”, “esta página, el capítulo 25 de san Mateo, no es una simple invitación a la caridad: es una página de cristología, que ilumina el misterio de Cristo. Sobre esta página, la Iglesia comprueba su fidelidad como esposa de Cristo, no menos que sobre el ámbito de la ortodoxia” (NMI 49).

Participar en el misterio eucarístico es e implica entrar en comunión con Cristo. Es sacramento de comunión que hace la Iglesia, “sacramento de la unión íntima con Dios y de la unidad de todo el género humano” (LG 1). La comunión “encarna y manifiesta la esencia misma del misterio de la Iglesia. La comunión es el fruto y la manifestación de aquel amor que, surgiendo del corazón del eterno Padre, se derrama en nosotros a través del Espíritu que Jesús nos da (cf. *Rm* 5,5), para hacer de todos nosotros ‘un solo corazón y una sola alma’ (*Hch* 4,32)” (NMI 42), por la misma “fracción del pan” o Eucaristía. “Hacer de la Iglesia la casa y la escuela de la comunión: éste es el gran desafío que tenemos ante nosotros en el milenio que hace veintidós años comenzamos, si queremos ser fieles al designio de Dios y responder también a las profundas esperanzas del mundo” (NMI 43). Esto exige centrar la vida de la Iglesia y de cada uno de los creyentes y de las comunidades en la Eucaristía, fuente de comunión.

Esta comunión es ante todo unidad en Cristo y su doctrina, en la fe y la moral, en los sacramentos, en la obediencia al ministerio apostólico, en la adhesión inquebrantable y en la fidelidad al Papa, en los medios comunes de santidad, en las grandes normas de disciplina, en la caridad fraterna que es vínculo y ceñidor de toda unidad consumada. La comunión en la Iglesia tiene sus propias exigencias internas, la primera de las cuales es la comunión con Dios. Los cristianos están en comunión unos con otros porque primariamente están en comunión con el Padre y con su Hijo en el Espíritu Santo. Sólo en el encuentro y comunión con Dios, la Iglesia recibe su vigor y vitalidad. Hoy el problema mayor con que nos topamos es el encuentro con Dios, la vida en Dios y desde Él.

Celebremos con esta perspectiva la fiesta de “Corpus” en Valencia este año: celebrémosla con verdadero sentido de adoración, con alegría de la fiesta del Señor, la fiesta del “Amor de los Amo-

res” y dejemos que ese amor penetre en nuestras vidas y se manifieste en el amor a los más pobres y necesitados.

† Antonio Cañizares Llovera  
Arzobispo de Valencia

## IV

### CARTA DEL SR. ARZOBISPO

«A RAÍZ DEL CORPUS»

(26 de junio de 2022)

El domingo pasado, en todos los pueblos y ciudades de España, celebramos la fiesta del Corpus, y se hicieron procesiones por sus calles acompañando al Cuerpo de Cristo, adorando a Cristo, manifestando la fe del pueblo, todavía cristiano, en el Señor y Salvador de los hombres, Amor de los amores. Con este gesto, con esta procesión religiosa, que no cívica ni cultural, continuidad y prolongación de la Eucaristía, miles y miles, millones de ciudadanos dijeron: “Dios está aquí”. Ante Dios se arrodillaron, le adoraron; no se postraron ante los poderes de este mundo.

No se puede olvidar que la Eucaristía expresa un modo de ser que pasa de Jesús al cristiano y por su testimonio, tiende a irradiarse en la sociedad y en la cultura, en un “proyecto” de vida y de sociedad, que “aparece ya en el sentido mismo de la palabra ‘eucaristía’: acción de gracias. El modo de ser de Jesucristo es el del amor y la misericordia: amor a los pobres, a los excluidos, a los que se encuentran en las periferias existenciales y en los que son

dominados y utilizados por los poderes de este mundo, so pretexto de ayuda, pero dominados y esclavizados por el engaño y la mentira. En Jesús, en su sacrificio, en su ‘sí’ incondicional a la voluntad del Padre, está el ‘sí’, el ‘gracias’, el ‘amén’, de toda la humanidad. La Iglesia está llamada a recordar a los hombres esta gran verdad. Es urgente hacerlo sobre todo en nuestra cultura secularizada, que respira el olvido de Dios y cultiva la vana autosuficiencia del hombre. Encarnar el proyecto eucarístico en la vida cotidiana, donde se trabaja y se vive –en la familia, en la escuela, en la fábrica y en las diversas condiciones de vida–, significa, además, testimoniar que la realidad humana no se justifica sin referencia al Creador: ‘Sin el Creador la criatura se diluye’. Esto es lo que destruye la ideología más insidiosa y destructora de humanidad de toda la historia universal que es la ideología de género que tratan de imponernos poderes mundiales más o menos solapadamente en todo el mundo con legislaciones inicuas que no hay que obedecer, también en nuestra Comunidad humana que es España.

La referencia del hombre al Creador y a su dependencia de Dios nos obliga a sentir el gozo inmenso de ser una criatura amada por Dios, defendida por Dios, de Dios mismo, creada y salvada por Él, y por eso capaz de amar y de vivir amando y entregando la vida por los otros, como nuestro Señor, presente en la Eucaristía. Esto nos lleva a un continuo ‘dar gracias’ –justamente a una actitud eucarística– por todo lo que tenemos y somos, no perjudica la legítima autonomía de las realidades terrenas, sino que las sitúa en su auténtico fundamento, marcando al mismo tiempo sus propios límites.

Que nadie tema ni vea en la Iglesia y la fe cristiana, que se hacen y se alimentan, que crecen y viven por la Eucaristía, ninguna amenaza a la justa autonomía de lo terreno y a la justa y sana laicidad. Pero, precisamente por servicio al mundo, a los hombres y

a su propio desarrollo, nunca podremos ni deberemos dejar de ser consecuentes con la presencia de Cristo en el mundo que entraña la Eucaristía; por ello no podemos someternos a una mentalidad inspirada en el laicismo, tampoco en la ideología de género, ambas ideologías llevan gradualmente, de forma más o menos consciente, pero certera, a la restricción de la libertad religiosa hasta promover un desprecio o ignorancia de lo religioso, relegando la fe a la esfera de lo privado y oponiéndose a su expresión pública” (Juan Pablo II, Discurso a los Obispos, 2005, 4).

Esto, además, de no formar “parte de la tradición española más noble, pues la impronta que la fe católica ha dejado en la vida y cultura de los españoles es muy profunda para que se ceda a la tentación de silenciarla”, es que, además, contradice la verdad del hombre y el misterio de la fe, es decir, el misterio de la Eucaristía, centro de nuestra vida, que es presencia salvadora de Cristo en la historia que afecta al hombre entero, a lo que es fundamental en su vida, a todo lo que es la vida del hombre, entre otros aspectos a su libertad, más aún a la libertad religiosa, que cuando no es cercena, priva al hombre de algo fundamental. Siempre la Eucaristía, desde los primeros momentos, fue signo de esa libertad, de una “cultura de libertad” y de ese afectar a todo lo humano en sus dimensiones más fundamentales, por ser presencia real y viva del Salvador y Redentor, y participación en ella.

Los cristianos estamos llamados y urgidos a comprometernos “a dar testimonio de la presencia de Dios en el mundo. No tengamos miedo de hablar de Dios ni de mostrar los signos de la fe con la frente muy alta, no en el anonimato ni en la clandestinidad. La ‘cultura de la Eucaristía’ promueve una cultura del diálogo, que en ella encuentra fuerza y alimento. Se equivoca quien cree que la referencia pública a la fe menoscaba la auténtica autonomía del Estado y de las instituciones civiles, o que puede fomentar inclu-

so actitudes de intolerancia. Si bien no han faltado en la historia errores, inclusive entre los creyentes..., esto no se debe a las raíces cristianas –que siempre son y serán eucarísticas–, sino a la incoherencia de los cristianos con sus propias raíces, con la Eucaristía. “Quien aprende a decir ‘gracias’ como lo hizo Cristo en la Cruz, podrá ser un mártir, pero nunca un torturador” (Juan Pablo II), mártir del Amor de los Amores, mártir apasionado por el hombre, por el pobre, por el excluido, por el manipulado, por el que pertenece a tantas periferias existenciales como fabricamos los hombres, los poderes de este mundo, las ideologías que van contra el hombre, a las que les preguntamos ¿dónde está el hombre, dónde lo habéis arrojado, dónde podemos encontrar a nuestro hermano?

† Antonio Cañizares Llovera  
Arzobispo de Valencia

## DECRETOS

### DECRETO DEL SR. ARZOBISPO

POR EL QUE SE TRASLADA LA SOLEMNIDAD EXTRÍNSECA DE LA  
FESTIVIDAD DE LOS SANTOS APÓSTOLES PEDRO Y PABLO



ANTONIO  
DEL TÍTULO DE SAN PANCRACIO  
CARDENAL CAÑIZARES LLOVERA  
POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SEDE APOSTÓLICA  
ARZOBISPO METROPOLITANO DE VALENCIA

HACEMOS SABER QUE:

Próxima la festividad de San Pedro y San Pablo, de honda significación litúrgica en el calendario romano, y tomando en consideración la devoción que nuestra querida Archidiócesis ha dispensado siempre a los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, y los sentimientos de afecto y adhesión que profesa hacia el Santo Padre, cabeza visible de la Iglesia, sucesor de San Pedro y garantía de su unidad, hemos determinado trasladar la solemnidad extrínseca de la festividad de San Pedro y San Pablo al domingo día 3 de julio, manteniéndose el

día 29 de junio la celebración litúrgica de este día.

Y para que nuestra amada Archidiócesis viva la solemnidad de los Santos Pedro y Pablo con profundo sentido de comunión y solidaridad eclesial,

DISPONGO:

Que en todas las iglesias abiertas al culto, parroquiales y no parroquiales:

- 1º. En las misas del sábado, día 2, y en las del domingo día 3 de julio, con asistencia de fieles, se celebre la Misa de la solemnidad de San Pedro y San Pablo.
- 2º. La predicación de este día esté dedicada a «ministerio petrin» como signo visible de la unidad de la Iglesia, de la sucesión apostólica y de la verdad evangélica.
- 3º. Se exhorte a los fieles a rezar por el Papa Francisco, y a agradecer a Jesucristo el don del «ministerio petrin» concedido a su Iglesia.
- 4º. También se exhortará a los fieles a colaborar generosamente en la colecta de este día, llamada tradicionalmente «Óbolo de San Pedro», destinada a ayudar al Papa en las múltiples necesidades que le impone el ejercicio de su ministerio pastoral universal.

Dado en Valencia, a seis de junio de dos mil veintidós.

† Antonio, Cardenal Cañizares Llovera  
Arzobispo de Valencia

Por mandato de S.E.R.  
José Francisco Castelló Colomer  
Canciller-Secretario



## CANCILLERÍA-SECRETARÍA

### I

#### SAGRADA ORDENACIÓN DE PRESBITEROS

El sábado 25 de junio de 2022, a las 11.00 horas, en la Santa Iglesia Catedral de Valencia, el Emmo. y Rvdmo. Sr. D. Antonio Cañizares Llovera, Cardenal Arzobispo de Valencia, confirió la sagrada Ordenación de Presbítero a:

Julio Baños Casanova  
Federico Ferrando Romero  
Ignacio Martín Peinado  
Román Mil Garrido  
Esteban Navarro Solera

Valencia, a 27 de junio de 2022.

El Canciller-Secretario  
José Francisco Castelló Colomer

### II

#### NOMBRAMIENTOS ECLESIAÍSTICOS

ABAD ACHA, Rvdo. D. Alex. Cesa de *Administrador Parroquial* de San Antonio Abad de *Sumacárcer* y Purísima Concepción

de *Sellent*, el 20 de junio de 2022. Al finalizar sus estudios regresa a su País.

BARRIO CASTAÑÓN, Rvdo. P. Luis Francisco Javier, M.S.C. Cesa de *Párroco* de *San Jerónimo* de *Valencia*, al dejar de hacerse cargo de la parroquia de los PP. Misioneros del Sagrado Corazón, el 20 de junio de 2022.

BLASCO FRAU, Rvdo. D. Francisco José. Es nombrado *Vicario Parroquial* de *Santa Rosa* de *Alcoi*, Asunción de Nuestra Señora de *Penáguila*, San Vicente Ferrer de *Alcoleja* y San Miguel Arcángel de *Benifallim*, y cesa de *Párroco* de Natividad de Nuestra Señora de *Benilloba*, San Pedro Apóstol de *Benasau* y San José de *Millena*, el 20 de junio de 2022.

BOIX BOIX, Rvdo. D. José Andrés. Es nombrado *Párroco* de Santos Vicentes de *Corbera*, San Antonio Abad de *Favara* y La Purísima Concepción de *Llaurí*, y cesa de *Párroco* de San Jerónimo de *Alfarrasí*, Santa Ana de *Bellús*, San José de *Benissuera*, Nuestra Señora de la Esperanza de *Guadassequies*, Santos Juan y Santiago Apóstol de *Montaverner* y San Pedro Apóstol de *Sempere*, el 20 de junio de 2022.

BRUGAROLAS BRUFAU, Rvdo. D. Juan. *Pasa a ampliación de estudios en Roma*. Cesa de *Administrador Parroquial* de San Juan Bautista de *Muro de Alcoy*, de *Vicario Parroquial* de San Cayetano de *Famorca*, Espíritu Santo de *Facheca*, Purísima Concepción de *Vall d'Alcalá-Alcalá de la Jovada*, Nuestra Señora del Rosario de *Benillup*, San Bartolomé Apóstol de *Almudaina*, San Francisco de Asís de *Margarida*, San José de *Catamarruch*, Santa Ana de *Benimarfull*, San Joaquín de *Cetla de Núñez* y Asunción de Nuestra Señora (Santa María) de *Planes*, el 20 de junio de 2022.

CAMARGO DA SILVA, Rvdo. D. Ricardo Alexandre. Es

nombrado *Adscrito* a San Pedro Apóstol de *Albalat de la Ribera*, Sagrada Cena de *Polinyá de Xúquer* y San Roque de *Benicull*, el 20 de junio de 2022.

CARRAZCO SÁENZ, Rvdo. D. Osbaldo. Es nombrado *Adscrito* a *Santísimo Cristo de la Luz* de *Valencia* y *Xirivella*, y *Nuestra Señora de Fátima* de *Valencia*, el 20 de junio de 2022.

CAYAGO VALENZUELA, Rvdo. D. Mark Anthony. Cesa de *Adscrito* a *San Pedro Apóstol*, y *San José* de *Tavernes de la Valldigna*, el 27 de junio de 2022.

CERDÁ FERRI, Rvdo. D. Luis Miguel. Es nombrado *Párroco* de *Asunción* de *Nuestra Señora de Albaida*, *Natividad* de *Nuestra Señora de Aljorj*, *Natividad* de *Nuestra Señora de Benissoda* y *San Pedro Apóstol* de *El Palomar*, y cesa de *Párroco* de *San Juan Bosco* de *Torrent*, el 20 de junio de 2022.

CLARO CASTRO, Rvdo. D. Gilberto Ernesto. *Pasa a ampliación de estudios en Madrid*, además de lo que tiene, el 20 de junio de 2022.

CLAUMARCHIRANT VES, Rvdo. D. Francisco Javier. Es nombrado *Párroco* de *Santa Marta* de *Puçol*, y cesa de *Párroco* de *Nuestra Señora del Socorro* de *Benetússer*, el 20 de junio de 2022.

CONESA AGUILAR, Rvdo. P. Juan José, O.C.D. Cesa como *Miembro del Consejo Diocesano de Vida Consagrada*, el 17 de junio de 2022.

DÍAZ MATHEUS, Rvdo. D. Deibi Jesús. Es nombrado *Vicario Parroquial* de *Nuestra Señora de la Asunción* de *Denia*, el 20 de junio de 2022.

ESPARZA ALMIÑANA, Rvdo. D. Juan Agustín. Es nombrado *Párroco* de *San José* de *Benissuera* y *Santa Ana* de *Bellús*, y

cesa de *Párroco* de Santos Desposorios de *Barxeta*, el 20 de junio de 2022

FERRANDO DOMINGO, Rvdo. D. Francisco Javier. Es nombrado *Adscrito* a San Pedro Apóstol de *Benifaió*, y cesa de *Párroco* de Purísima Concepción de *Benimodo*, el 20 de junio de 2022.

FERRANDO MARTÍ, Rvdo. D. Antonio. Es nombrado *Párroco* de *Asunción de Nuestra Señora (Santa María)* y de *San Carlos Borromeo de Ontinyent*, y cesa de *Párroco* de *Asunción de Nuestra Señora de Albaida*, *Natividad de Nuestra Señora de Aljorj* y *Natividad de Nuestra Señora de Benissoda*, y de *Administrador Parroquial* de San Pedro Apóstol de *El Palomar*, *Asunción de Nuestra Señora de Llutxent* y San Pedro Apóstol de *Pinet*, el 20 de junio de 2022.

GALÁN MOREU, Rvdo. P. Carlos Antonio, C.SS.R. Es nombrado *Miembro del Consejo Diocesano de Vida Consagrada*, el 13 de junio de 2022.

GALEANA SÁNCHEZ, Rvdo. D. Jesús Arturo. Cesa de *Adscrito* a *Nuestra Señora de los Ángeles de Silla*, el 16 de junio de 2022.

GANDÍA ESPÍ, Rvdo. D. Joaquín. Es nombrado *Párroco* de Santos Juan y Santiago Apóstol de *Montaverner*, San Jerónimo de *Alfarrasí*, *Nuestra Señora de la Esperanza de Guadassequies* y San Pedro Apóstol de *Sempere*, y cesa de *Párroco* de *Nuestra Señora de la Asunción de Gorga*, San Francisco de Asís de *Balones*, Purísima Concepción de *Benimassot* y San Antonio de Padua de *Tollos*, y de *Administrador Parroquial* de Santa Ana de *Quatretondeta*, el 20 de junio de 2022.

GARRIDO ZARAGOZÁ, M.I. D. Juan José. Es nombrado *Canónigo de Honor* de la *Santa Iglesia Catedral Basílica Metropo-*

*litana de Valencia*, el 1 de junio de 2022.

GOZÁLVEZ MARTÍNEZ, Rvdo. D. Vicente. Cesa de *Párroco de Santa Marta de Puçol*, y *pasa a situación de Jubilado*, el 20 de junio de 2022.

HUAPAYA VILLAVICENCIO, Rvdo. D. Miguel Ángel. Es nombrado *Adscrito a Nuestra Señora de Lepanto de Valencia-Castellar*, el 20 de junio de 2022.

JIMÉNEZ SARASA, Rvdo. D. Pedro José, ADSIS. Cesa de *Párroco de Santa Marta y de Santas María y Gracia de Valencia*, el 20 de junio de 2022.

JIMÉNEZ LACKNER, Rvdo. D. Carlos, Diácono Permanente. Es nombrado *Persona Idónea*, a tiempo parcial, en el *Hospital Clínico Universitario de Valencia*, el 28 de junio de 2022.

LEITE DOS SANTOS, Rvdo. P. Luis Armando de Jesús, M.I. Cesa como *Persona Idónea* en el *Hospital Universitari i Politècnic La Fe de Valencia*, el 13 de junio de 2022.

LLEDÓ LÓPEZ-COBO, M.I. D. José Máximo. Es nombrado *Canónigo de Honor de la Santa Iglesia Catedral Basílica Metropolitana de Valencia*, el 1 de junio de 2022.

MAÑÓ BIXQUERT, Rvdo. D. Fernando. Es nombrado, además de lo que tiene, *Párroco de Purísima Concepción de Benimodo*, el 20 de junio de 2022.

MARTÍNEZ GALVAÑ, M.I. D. Benjamín. Es nombrado, además de lo que tiene, *Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica Metropolitana de Valencia*, con el *Oficio de Prefecto de Pastoral*, el 1 de junio de 2022.

MARTÍNEZ TALAVERA, Rvdo. D. Jesús Antonio. Es nombrado *Párroco de Santísimo Cristo de la Luz de Valencia y Xirive-*

*lla y Administrador Parroquial de Nuestra Señora de Fátima de Valencia, y cesa de Administrador Parroquial de Nacimiento del Señor de Orba, Santa Ana de La Vall de Laguart-Campell y Santos Cosme y Damián de La Vall de Laguart-Benimaurell, el 20 de junio de 2022.*

MASET GIL, Rvdo. D. Juan José. Es nombrado *Capellán* de la *Real Basílica de Nuestra Señora de los Desamparados de Valencia*, y cesa de *Párroco de Santísimo Cristo de la Luz de Valencia y Xirivella*, el 20 de junio de 2022.

MIQUEL AGUILELLA, Rvdo. D. Jorge. Es nombrado *Adscrito* a *San Antonio de Padua de Valencia*, y cesa de *Adscrito* a *Santo Tomás Apóstol y San Felipe Neri de Valencia*, el 20 de junio de 2022.

MORALES MÉNDEZ, Rvdo. D. Jorge Ramón. Es nombrado *Administrador Parroquial* de *Santa Marta*, y *Santas María y Gracia de Valencia*, el 20 de junio de 2022.

NAVARRO QUIJADA, Rvdo. D. Javier. Es nombrado *Vicario Parroquial* de *San Andrés Apóstol de L'Alcudia* y de *Purísima Concepción de Benimodo*, y cesa de *Vicario Parroquial* de *Santos Juanes*, y de *Nuestra Señora de la Merced y Santa Tecla de Xàtiva*, el 20 de junio de 2022.

NAVARRO TARÍN, Rvdo. D. Juan Antonio. Es nombrado *Párroco* de *San Bartolomé Apóstol de Xàbia*, y cesa de *Párroco* de *San Miguel Arcángel de Gata de Gorgos*, el 20 de junio de 2020.

PACHECO MACHADO, Rvdo. D. Domingo. Es nombrado *Adscrito* a *Santo Ángel Custodio de Valencia*, y cesa de *Párroco* de *San Bartolomé Apóstol de Alfara del Patriarca*, el 20 de junio de 2020.

PEÑA MORALES, Rvdo. D. Daniel. Es nombrado *Adscrito*

a *San Miguel Arcángel de Mislata y Valencia*, y cesa de *Párroco de Nuestra Señora de Begoña, Nuestra Señora del Carmen, y San José de Puerto de Sagunto*, el 20 de junio de 2022.

PERONA ESTEVE, Rvdo. D. Félix. *Pasa a ampliación de estudios en Roma*, y cesa de *Vicario Parroquial de Asunción de Nuestra Señora (Santa María) de Ontinyent*, el 20 de junio de 2022.

PONS LLÍ, Rvdo. D. Antonio. Es nombrado, además de lo que tiene, *Párroco de Santos Desposorios de Barxeta*, el 20 de junio de 2022.

PORTERO TORTOSA, Rvdo. D. Juan José. Es nombrado *Adscrito a Asunción de Nuestra Señora (Santa María) y a San Carlos Borromeo de Ontinyent*, y cesa de *Párroco de San Carlos Borromeo de Ontinyent*, el 20 de junio de 2022.

RAMÓN CASAS, M.I. D. Fernando Enrique. Es nombrado, además de lo que tiene, *Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica Metropolitana de Valencia*, con el *Oficio de Lectoral*, el 1 de junio de 2022.

RIEGER CONTRERAS, Ilmo. D. Daniel. Es nombrado *Vicario Judicial Adjunto del Tribunal Eclesiástico de la Archidiócesis*, y cesa de *Juez del Tribunal Eclesiástico*, el 20 de junio de 2022.

RUIZ RODRÍGUEZ, Rvdo. D. Camilo. Es nombrado *Párroco de San Francisco de Borja de Gandia*, y cesa de *Vicario Parroquial de San Roque y San Sebastián*, y de *El Salvador de Alcoi*, el 20 de junio de 2022.

SAM, Rvdo. D. Theodore. Es nombrado *Adscrito a San Gabriel Arcángel de Valencia*, y cesa de *Adscrito a Nuestra Señora de Lepanto de Valencia-Castellar*, el 20 de junio de 2021.

SÁNCHEZ DOMÍNGUEZ, Rvdo. D. Jesús. Es nombrado *Pá-*

*rroco de San Jerónimo de Valencia, y cesa de Párroco de San Francisco de Borja de Gandia, el 20 de junio de 2021.*

SANCHO IZQUIERDO, Rvdo. D. Agustín. Es nombrado *Párroco* de Asunción de Nuestra Señora de *Llutxent* y San Pedro Apóstol de *Pinet*, y cesa de *Vicario Parroquial* de Santiago Apóstol, y de Santísima Trinidad y San José de *La Pobla de Vallbona*, el 20 de junio de 2022.

SEGARRA GÓMEZ, Rvdo. D. Juan José. *Pasa al servicio de Pastoral de Inmigrantes en la Diócesis de St. Gallen (Suiza)*, y cesa de *Párroco* de *Santísima Cruz de Alaquàs* y de *Capellán*, a tiempo parcial, en el *Hospital Clínico Universitario de Valencia*, el 20 de junio de 2022.

SILVA VIDAL, Rvdo. D. Lucas. Es nombrado *Administrador Parroquial* de San Antonio Abad de *Sumacàrcer*, y Purísima Concepción de *Sellent*, el 20 de junio de 2022.

TODOLÍ ORERO, Rvdo. D. Joaquín José. Es nombrado *Vicario Parroquial* de Santiago Apóstol, y de Santísima Trinidad y San José de *La Pobla de Vallbona*, y cesa de *Vicario Parroquial* de El Salvador, y de San Nicolás de *Requena*, y *Párroco* de San Isidro Labrador de *Hortunas*, San José de *La Portera*, y San Antonio de Padua de *Los Pedrones*, el 20 de junio de 2022.

TORRENT BADÍA, Rvdo. D. Salvador. Es nombrado *Adscrito* a Nuestra Señora del Carmen de *L'Eliana*, y cesa de *Párroco* de *San Bartolomé Apóstol* de *Xàbia*, el 20 de junio de 2022.

URIBE GONZÁLEZ, Rvdo. D. Carlos. Cesa de *Adscrito* a *Los Mártires Valencianos* de *Valencia*, el 26 de junio de 2022.

VAÑÓ ASENSIO, Rvdo. D. Francisco José. Es nombrado *Adscrito* a Nuestra Señora de la Misericordia de *Banyeres de Mariola*, y cesa de *Subdelegado Episcopal de Enseñanza y Pastoral Educa-*

*tiva*, y de *Administrador Parroquial de Nuestra Señora de Fátima de Valencia*, el 20 de junio de 2022.

VIGUER SÁNCHEZ, Rvdo. D. José Luis. Es nombrado *Párrroco de San Juan Bosco de Torrent*, y cesa de *Vicario Parroquial de San Pascual Bailón de Valencia*, el 20 de junio de 2022.

VILLALOBOS SUÁREZ, Rvdo. P. Camilo, M.I. Es nombrado *Capellán*, a tiempo completo, en el *Hospital Universitari i Politècnic La Fe de Valencia*, el 13 de junio de 2022.

### III

## OTROS NOMBRAMIENTOS

ÁLVAREZ MESA, Hna. Sara, Misionera Eucarística de Nazaret. Cesa como *Persona Idónea*, a tiempo completo, en el *Hospital General Universitario de Valencia*, el 13 de junio de 2022.

ZAVALA ORTIZ, Hna. Daniela, Misionera Eucarística de Nazaret. Es nombrada *Persona Idónea*, a tiempo completo, en el *Hospital General Universitario de Valencia*, el 13 de junio de 2022.

### IV

## ASOCIACIONES

- El Sr. Arzobispo ha aprobado la modificación de los artículos 15, 20, 21 y 22 de los Estatutos de la “*Junta Mayor de Semana Santa Marinera de Valencia*”, en fecha 2 de junio de 2022.

- El Sr. Arzobispo ha erigido en Asociación pública de fieles y ha aprobado sus Estatutos a la “*Cofradía de San Blas*” de *Montaverner* (Valencia), constituida en la parroquia Santos Juan y Santiago Apóstol, de Montaverner, en fecha 6 de junio de 2022.
- El Obispo Auxiliar Mons. Arturo Ros Murgadas ha confirmado a D. Vicent Bellvis Pau, Presidente de la “*Cofradía de San Blas*” de *Montaverner* (Valencia), en fecha 6 de junio de 2022.
- El Sr. Arzobispo ha erigido en Asociación pública de fieles y ha aprobado sus Estatutos a la “*Cofradía Sant Antoni de la Mar*” de *La Pobla de Farnals* (Valencia), constituida en la parroquia San José, de La Pobla de Farnals, en fecha 6 de junio de 2022.
- El Obispo Auxiliar Mons. Arturo Ros Murgadas ha confirmado a D. Sergio Saborit Sancho, Presidente de la “*Cofradía Sant Antoni de la Mar*” de *La Pobla de Farnals* (Valencia), en fecha 6 de junio de 2022.
- El Obispo Auxiliar Mons. Arturo Ros Murgadas ha confirmado a D. Vicente Parra Cuenca, Presidente de la “*Archicofradía de Jesús Nazareno y Nuestra Señora del Sufragio*” de *Alzira* (Valencia), en fecha 14 de junio de 2022.

## V

### CONSEJO DIOCESANO DE ASUNTOS ECONÓMICOS

Autorizaciones:

- *Cáritas Diocesana de Valencia*: Venta finca “Mas al Vent” en Bétera.
- *Parroquia San Pío X de Algemesí*: Rehabilitación Salones Pa-

roquiales y préstamo.

- *Parroquia San Pedro Apóstol de Aiello de Malferit*: Venta piso, C/. Font de la Figuera, 35-1, de esta localidad.
- *Fundación San Antonio de Benagéber*: Venta vivienda y plaza de garaje, C/. Arquitecto Carbonell, nº 1-4A, de Valencia.
- *Parroquia Natividad de Nuestra Señora de Alcoi*: Enajenación edificio C/. Virgen María, 32.
- *Parroquia Asunción de Ntra. Sra. de Lliria*: Préstamo para el Colegio Francisco Llopis.

Presentación de Cuentas:

- *Arzobispado*: Cuentas ejercicio 2021.
- *Santa Iglesia Catedral de Valencia*: Cuentas ejercicio 2021.
- *Fundación Arzobispo Miguel Roca*: Cuentas Anuales ejercicio 2021.
- *Fundación San Antonio de Benagéber*: Cuentas ejercicio 2021.



## VICARÍA JUDICIAL

### TURNO Nº 1

MARÍA DEL CARMEN PARREÑO BAS, NOTARIO-ACTUARIO DE LA CURIA DE JUSTICIA DEL ARZOBISPADO DE VALENCIA, CON EL VISTO BUENO DEL VICARIO JUDICIAL ILMO. RVDO. D. JORGE GARCÍA MONTAGUD,

DOY FE Y TESTIMONIO de las sentencias de nulidad de matrimonio que son firmes y ejecutorias en Derecho:

Causa Nul. nº 56/20: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de la Asunción de Nuestra Señora de Torrent, de la Archidiócesis de Valencia, el día 30 de junio de 2007. Con fecha 4 de abril de 2022 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio.

Causa Nul. nº 72/20: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de Córdoba (Argentina), de la Archidiócesis de Córdoba, el día 28 de noviembre de 1987. Con fecha 16 de mayo de 2022 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio.

Causa Nul. nº 16/20: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de Santo Domingo Savio de Cúcuta, de la Archidiócesis de Cúcuta (Colombia), el día 25 de julio de 2015. Con fecha 30 de mayo de 2022 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio.

Causa Nul. nº 48/20: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de San Miguel y San Sebastián de Valencia, de la Archidiócesis de Valencia, el día 19 de junio de 1999. Con fecha 21 de febrero de 2022 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio.

Según así resulta y es de ver en los autos de referencia, a los cuales me remito.

Valencia, 30 de junio de 2022

Vº Bº

EL JUEZ ECLESIASTICO

Jorge García Montagud

LA NOTARIO-ACTUARIO

Mª del Carmen Parreño Bas

### **TURNO Nº 5**

MARÍA DEL CARMEN PARREÑO BAS, NOTARIO-ACTUARIO DE LA CURIA DE JUSTICIA DEL ARZOBISPADO DE VALENCIA, CON EL VISTO BUENO DEL VICARIO JUDICIAL ADJUNTO ILMO. RVDO. D. FRANCISCO JAVIER SÁNCHEZ SOTO,

DOY FE Y TESTIMONIO de las sentencias de nulidad de matrimonio que son firmes y ejecutorias en Derecho:

Causa Nul. nº 59/20: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de Santa María La Mayor de Oliva, de la Archidiócesis de Valencia. Con fecha 2 de mayo de 2022 el Tribunal

Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio.

Causa Nul. nº 51/21: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de San Mateo Apóstol de Denia, de la Archidiócesis de Valencia. Con fecha 16 de mayo de 2022 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio. Con cláusula prohibitiva.

Causa Nul. nº 11/21: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción de Santa Cruz de Tenerife, de la Diócesis de Santa Cruz de Tenerife. Con fecha 23 de mayo de 2022 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio. Con cláusula prohibitiva.

Según así resulta y es de ver en los autos de referencia, a los cuales me remito.

Valencia, 30 de junio de 2022

Vº Bº  
EL JUEZ ECLESIASTICO  
Francisco Javier Sánchez Soto

LA NOTARIO-ACTUARIO  
Mª del Carmen Parreño Bas



---

# **INFORMACIÓN**

---



## ACTIVIDAD PASTORAL

### SEÑOR CARDENAL ARZOBISPO DON ANTONIO CAÑIZARES LLOVERA

#### JUNIO

Miércoles 1.- En la 23 edición de Diálogos de Teología, organizada por la Biblioteca Almudí y la Facultad de Teología, asistió a la conferencia impartida por Mons. Luis Argüello –Secretario de la Conferencia Episcopal– que tuvo lugar en la sede de Santa Úrsula de la UCV.

Jueves 2.- Por la mañana recibió audiencias. - Por la tarde asistió al Centro cultural de Beneficencia, donde tuvo lugar el acto académico de honores y distinciones de la UCV.

Lunes 6.- Presidió la reunión del Consejo episcopal en el arzobispado.

Martes 7.- En el tradicional encuentro anual con los miembros de la Curia diocesana, se desplazó a Villar del Arzobispo y, posteriormente, a la Ermita Virgen del Remedio de Utiel, donde presidió la Eucaristía.

Miércoles 8.- Recibió audiencias. - Mantuvo una reunión con los miembros del Consejo diocesano de asuntos económicos.

Jueves 9.- En el Seminario de Moncada, presidió la fiesta de Jesucristo, Sumo y Eterno Sacerdote, y concelebró la Eucaristía con los obispos auxiliares y presbíteros valencianos. - Por la tarde, celebró una Misa con la comunidad de las Oblatas de Cristo Sacerdote.

Viernes 10.- Recibió audiencias. - Por la tarde, presidió la Eucaristía del Encuentro de Mayores con la *Mare de Déu*, en la Seo Metropolitana.

Sábado 11.- Recibió en audiencia al Obispo Castrense de Venezuela, Mons. Benito Adán Méndez Bracamonte.

Domingo 12.- Presidió en la Catedral, la Misa en la Solemnidad de la Santísima Trinidad. - A continuación, en el Colegio Seminario de la Presentación de la Virgen y Santo Tomás de Villanueva, celebró la Eucaristía con motivo del día de Padres.

Lunes 13.- Recibió audiencias. - Se reunió con los miembros del Consejo episcopal.

Martes 14.- A primera hora recibió audiencias. - Después, en la residencia San Luis Bertrán, impartió un retiro para los presbíteros del Convictorio ordenados en el año 2021. - Estuvo presente en la reunión con los profesores de religión de los Colegios diocesanos de España, en la calle Avellanas.

Miércoles 15.- Presidió el acto de presentación oficial del Año Santo Mariano, en la sede de la Escolanía de Valencia. - A continuación se reunió en el arzobispado con los miembros del Consejo de Administración de TV Popular del Mediterráneo. - Por la tarde recibió audiencias.

Jueves 16.- Recibió en audiencia a Mons. Anaclet Mwumvaneza, obispo de Nyundo, Ruanda. - En la Seo Metropolitana, presidió la Eucaristía de final de curso de la asociación de Amas de Casa y consumidores “Tyrius”. - Estuvo presente en el acto de la Gala de la Ocho Mediterráneo TV, “Solidarios Mediterráneo”, celebrada en el *Palau de Les Arts*. - Por la tarde, celebró la misa solemne de *Corpus Christi* en la Catedral.

Viernes 17.- Recibió audiencias. - Impartió un retiro en la resi-

dencia San Luis Bertrán, para los presbíteros del Convictorio ordenados en el año 2017. - Por la noche recibe, en la entrada del palacio arzobispal, a los miembros de la asociación *Amics del Corpus*, que le ofrecen la Nit d'Albaes.

Sábado 18.- Presidió la reunión del Consejo de pastoral, en la calle de Avellanas. - Rezó las Primeras Vísperas del Corpus en la Seo metropolitana. - En la parroquia universitaria de San José, impartió el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes.

Domingo 19.- Celebra la Misa Pontifical con motivo de la Solemnidad del *Corpus Christi*, en la Catedral; y por la tarde, preside la procesión por las calles céntricas de Valencia.

Lunes 20.- Presidió la reunión del consejo episcopal. - Se desplaza a Madrid para participar en la reunión de la Comisión permanente de la Conferencia Episcopal Española, donde permanece hasta el miércoles 22.

Jueves 23.- Por la mañana recibió audiencias en el arzobispado.

Viernes 24.- Visitó las obras de la Residencia del Venerable Agnesio. - Celebró, en la parroquia universitaria de San José, la Eucaristía del Sagrado Corazón de Jesús. - A última hora, se desplazó al Seminario de "La Inmaculada", donde celebró el final de curso con los seminaristas y la comunidad educativa.

Sábado 25.- Celebró la Eucaristía en la Catedral de Valencia, en la que ordenó un grupo de nuevos presbíteros.

Domingo 26.- Presidió la Eucaristía en la Seo Metropolitana. - Se desplazó a Benissa para celebrar la Eucaristía de Acción de gracias en la parroquia Purísima Concepción y San Pedro Apóstol, por la declaración de Basílica menor.

Lunes 27.- Recibió audiencias. - Después, se desplazó a Santo Espíritu del Monte, Gilet, para impartir una tanda de Ejercicios Espirituales a un grupo de sacerdotes diocesanos.

ALGUNOS DATOS DE INTERÉS  
DE LA AGENDA DEL SR. CARDENAL ARZOBISPO

Durante el mes de junio el Sr. Cardenal:

- Presidió en la Catedral las Eucaristías dominicales, de la Santísima Trinidad, del Corpus Christi, en el Encuentro de Mayores con la *Mare de Déu*, con la asociación Tyrius, y con motivo de la ordenación de un grupo de presbíteros.
- Celebró otras eucaristías: en la Basílica Menor de Benissa, en el Seminario de Moncada, en la Ermita Virgen del Remedio de Utiel, en el Colegio de la Presentación y de Santo Tomás y en la parroquia universitaria de San José.
- Recibió, entre otras audiencias, al Obispo Castrense de Venezuela, Mons. Benito Adán Méndez Bracamonte; al Vicario General de Ortodoxos en España con el Cónsul honorario de Grecia; y a Mons. Anaclet Mwumvaneza, obispo de Nyundo, Ruanda.
- Impartió varios retiros en el Convictorio sacerdotal.
- Presidió las reuniones del Consejo episcopal, consejos de asuntos económicos, de pastoral, y del Consejo de Administración de TV Popular del Mediterráneo.
- Participó en la reunión de la Comisión permanente de la Conferencia Episcopal Española.

## **D. ARTURO PABLO ROS MURGADAS OBISPO AUXILIAR**

### JUNIO

Miércoles 1.- Por la mañana visita la Residencia Hogar de Menores “Mare de Déu dels Dessemparats i dels Innocents” en Torrent. - Por la tarde se reúne con los Delegados Diocesanos de Pastoral Familiar.

Jueves 2.- Recibe visitas.

Viernes 3.- Por la mañana se reúne con el Delegado Diocesano de Pastoral de Juventud, Delegado Diocesano de Pastoral Universitaria, Consiliario Diocesano de Juniors M.D. y el Director del Centro de Orientación Vocacional “Juan Pablo II”, para la programación del próximo curso. - Por la noche, en la Basílica de la B.V.M. “Madre de los Desamparados” preside la Vigilia de Jóvenes de envío de Peregrinos a la Peregrinación Europea de Jóvenes.

Sábado 4.- En el Seminario Menor de Xátiva preside la Vigilia de Pentecostés.

Domingo 5.- En la Parroquia de San Miguel Arcángel, de Benigànim, administra el Sacramento de la Confirmación. - Por la tarde, en la Parroquia de San Lorenzo, de Alberic, administra el Sacramento de la Confirmación.

Lunes 6.- Asiste a la reunión ordinaria del Consejo Episcopal.

Martes 7.- En el Seminario Mayor de la Diócesis de Vitoria-Gasteiz, invitado por el Obispo de la Diócesis, participa en las jornadas de formación para los sacerdotes de la Diócesis, con dos ponencias sobre Pastoral de Juventud, acompañamiento, liderazgo

y paternidad sacerdotal.

Miércoles 8.- Visita la Residencia Hogar de Menores “Mare de Déu dels Desemparats i dels Innocents” en Torrent.

Jueves 9.- Por la mañana, en el Seminario de Moncada asiste a los actos de la Fiesta de Jesucristo, Sumo y Eterno Sacerdote. Concelebra en la Eucaristía en la Iglesia del Seminario. - Por la tarde, en el Colegio Fasta-Madre Sacramento, de Torrent, administra el Sacramento de la Confirmación.

Viernes 10.- Por la mañana recibe visitas. - Por la tarde, en la Parroquia de San Lucas Evangelista, de Cheste, administra el Sacramento de la Confirmación.

Sábado 11.- En Madrid, asiste a la Asamblea Final Sinodal de la Conferencia Episcopal Española.

Domingo 12.- En la Parroquia Nuestra Señora del Carmen, de Manises, administra el Sacramento de la Confirmación.

Lunes 13.- Asiste a la reunión ordinaria del Consejo Episcopal. - Por la tarde asiste a una reunión de la Hospitalidad Valenciana de Lourdes

Martes 14.- Recibe visitas. - Se reúne con los miembros del equipo de la Delegación Diocesana de Pastoral Familiar.

Miércoles 15.- En la sede de Cáritas Diocesana preside la reunión del Consejo Asesor de la Residencia-Hogar de Menores “Mare de Déu dels Desemparats i dels Innocents”. - Por la tarde en la sede del Movimiento Junios M.D. se reúne con el grupo de voluntarios que participarán en la Peregrinación Diocesana a Lourdes.

Jueves 16.- En la sede de Cáritas Diocesana participa en la rueda de prensa de presentación de la Memoria Institucional con motivo de la festividad del Corpus Christi, Día de Caridad.

Viernes 17.- Por la mañana se reúne con el Delegado Diocesano de Pastoral de Infancia y Juventud y con el Delegado Diocesano de Pastoral Universitaria. - Por la tarde, en la Parroquia de San Antonio de Padua, de San Antonio de Requena, concelebra en la Eucaristía de acción de gracias por el ministerio sacerdotal del Rvdo. D. Juan Monteagudo Fuentes.

Sábado 18.- Asiste a la reunión del Consejo Diocesano de Pastoral.

Domingo 19.- En la Parroquia de San José, de Silla, preside la celebración de la Eucaristía de consagración del Altar y dedicación del Templo Parroquial. - Por la tarde, en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, de Puerto de Sagunto, preside la celebración de la Eucaristía de la fiesta del Corpus. Al finalizar, preside la Procesión.

Lunes 20.- Asiste a la reunión ordinaria del Consejo Episcopal.

Martes 21.- Por la mañana recibe visitas. - Por la tarde viaja a Roma para participar en el Encuentro y en el Congreso Mundial de las Familias.

Miércoles 22.- X Encuentro Mundial de las Familias en Roma.

Jueves 23.- X Encuentro Mundial de las Familias en Roma.

Viernes 24.- X Encuentro Mundial de las Familias en Roma.

Sábado 25.- X Encuentro Mundial de las Familias en Roma.

Domingo 26.- X Encuentro Mundial de las Familias en Roma.  
- Por la tarde regresa a Valencia.

Lunes 27.- Recibe visitas. - Por la tarde preside la reunión ordinaria del Consejo Diocesano de Laicos.

Martes 28.- Recibe visitas.

Miércoles 29.- Viaja a Lourdes acompañando la LXXXVII Peregrinación Diocesana de la Hospitalidad Valenciana de Lourdes.

Jueves 30.- En Lourdes asiste al acto de presentación y acompaña a los enfermos en el paso por Gruta. - Por la tarde preside la Eucaristía de apertura en la Basílica de Santa Bernadette y participa en la Procesión del Santísimo.

## **D. JAVIER SALINAS VIÑALS**

### **OBISPO AUXILIAR**

#### JUNIO

Miércoles 1.- Asiste a una conferencia impartida por Mons. Luis Javier Argüello García, Obispo Auxiliar de Valladolid y Secretario de la Conferencia Episcopal Española, en la sede Santa Úrsula de la Universidad Católica “San Vicente Mártir” de Valencia. - Por la tarde, preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a los alumnos del “Colegio Gran Asociación” en la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de Valencia.

Jueves 2.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Viernes 3.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana. - Por la tarde, preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes, en la parroquia San José de Calasanz, de los RR. Escolapios de Valencia.

Sábado 4.- Imparte un Retiro de Pentecostés para los Cooperadores de la Verdad, en la parroquia Santiago Apóstol, de Valencia. - Por la tarde, preside la Vigilia de Pentecostés, en la parroquia Santa Catalina de Villamarxant.

Domingo 5.- Preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes, en la parroquia Santa María del Mar, de Valencia. - Por la tarde, preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a unos adultos, en la parroquia San José de Torrent.

Lunes 6.- Recibe visitas en la Curia Diocesana. - Después, asiste a la reunión del Consejo Episcopal en el “Salón Gótico” del Palacio Arzobispal. - Por la tarde, viaja a Madrid.

Martes 7.- En Madrid, asiste al “XXVII Encuentro de Obispos-Teólogos” organizado por la Comisión Episcopal para la Doctrina de la Fe, de la Conferencia Episcopal Española.

Miércoles 8.- Asiste, en Madrid, a las ponencias del “XXVII Encuentro de Obispos-Teólogos” organizado por la Comisión Episcopal para la Doctrina de la Fe, de la Conferencia Episcopal Española. - Por la tarde, viaja a Valencia.

Jueves 9.- Asiste a los actos de la celebración de la fiesta de “Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote” y concelebra la Eucaristía en el Seminario Metropolitano de Valencia, en Moncada.

Viernes 10.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana. - Por la tarde, preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes y los sacramentos de la Iniciación Cristiana a un adulto, en la parroquia San Dionisio de Valencia.

Sábado 11.- Preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes, en la parroquia Santa Ana de Valencia. - Por la tarde, preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes, en la parroquia Santa Catalina y San Agustín de Valencia.

Domingo 12.- Preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes, en la parroquia Nuestra

Señora del Socorro de Benetússer.

Lunes 13.- Asiste a la reunión del Consejo Episcopal en el “Salón Gótico” del Palacio Arzobispal.

Martes 14.- Asiste a una reunión en la parroquia San Nicolás de Bari del “Grao de Gandía”, para los sacerdotes de la Vicaría III, organizada por la Pastoral de Turismo.

Miércoles 15.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Jueves 16.- Preside una reunión para sacerdotes de Colegios Diocesanos, en la sede de la Fundación de Colegios Diocesanos, organizada por la Delegación de Enseñanza. - Por la tarde, preside la Eucaristía del Corpus y el Pregón a cargo del Excmo. Sr. D. Esteban González Pons, en la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de Valencia.

Viernes 17.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Sábado 18.- Asiste a la reunión del Consejo Diocesano de Pastoral, en el “Salón Gótico” del Palacio Arzobispal. - Por la tarde, preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes, en la parroquia Asunción y Santa Bárbara de Massarrojos.

Domingo 19.- Preside la Eucaristía y Bendice la nueva Capilla (en la que se trasladan los restos del Rvdo. Miguel García Gadea), en la parroquia La Epifanía del Señor, de Valencia.

Lunes 20.- Asiste a la reunión del Consejo Episcopal en el “Salón Gótico” del Palacio Arzobispal.

Martes 21.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana. - Preside una Eucaristía en la Basílica Nuestra Señora de los Desamparados de Valencia, concelebrada por Mons. D. Jesús Catalá y con otros sacerdotes condiscípulos, con motivo del 48º aniversario de su or-

denación sacerdotal.

Miércoles 22.- Despacha asuntos en la sede de la Vicaría de Evangelización.

Jueves 23.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Viernes 24.- Preside una reunión y encuentro con los Delegados de Catequesis de Orihuela-Alicante, Segorbe-Castellón y Valencia, en el “Salón Gótico” del Palacio Arzobispal.

Sábado 25.- Concelebra en la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de Valencia, la Eucaristía con motivo de la Ordenación Sacerdotal de 5 nuevos sacerdotes. - Por la noche, preside la Eucaristía, la procesión y actos de Adoración Nocturna, con motivo de las “Bodas de Diamante de la Adoración Nocturna Masculina” y las “Bodas de Plata de la Adoración Nocturna Femenina”, en la parroquia San Vicente Mártir de Benimamet.

Domingo 26.- Preside una Eucaristía de Acción de Gracias por el 75º Aniversario de la presencia de la RR. Hijas de San Pablo (Paulinas) en Valencia, en la parroquia San Martín Obispo y San Antonio Abad de Valencia.

Martes 28.- Recibe visitas y despacha asuntos en la Curia Diocesana. - Por la tarde, preside la Eucaristía del “175º Aniversario de la Congregación de las Cuarenta Horas”, en la Iglesia Santa Catalina de Valencia.

Miércoles 29.- Preside la Misa-Funeral por la madre de Fany Gea Manuel, trabajadora del Arzobispado, en la parroquia San Jaime Apóstol de Moncada. - A continuación, en la parroquia San Juan y San Vicente de Valencia, preside la Eucaristía y administra el sacramento de la Confirmación a un grupo de jóvenes de esa parroquia.

Jueves 30.- Despacha asuntos en la sede de la Vicaría de Evangelización. - Por la tarde, asiste al acto de entrega de los “XI Premios COPE Valencia” que tiene lugar en el edificio Veles e Vents, en el puerto de Valencia.

## **D. VICENTE JUAN SEGURA OBISPO AUXILIAR**

### JUNIO

Miércoles 1.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Viernes 3.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Lunes 6.- Asiste a la reunión del Consejo Episcopal en el “Salón Gótico” del Palacio Arzobispal.

Martes 7.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Miércoles 8.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Jueves 9.- Asiste a los actos de la celebración de la fiesta de “Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote” y concelebra la Eucaristía en el Seminario Metropolitano de Valencia, en Moncada.

Viernes 10.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Lunes 13.- Asiste a la reunión del Consejo Episcopal en el “Salón Gótico” del Palacio Arzobispal.

Martes 14.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Miércoles 15.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Viernes 17.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

---

Domingo 19.- En la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de Valencia, concelebra la Eucaristía en la festividad del Corpus Christi.

Lunes 20.- Asiste a la reunión del Consejo Episcopal en el “Salón Gótico” del Palacio Arzobispal.

Martes 21.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Miércoles 22.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Sábado 25.- Concelebra en la Santa Iglesia Catedral Metropolitana de Valencia, la Eucaristía con motivo de la Ordenación Sacerdotal de 5 nuevos sacerdotes.

Lunes 27.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Martes 28.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.

Jueves 30.- Despacha asuntos en la Curia Diocesana.



## ÍNDICE

### ARZOBISPADO

#### SR. ARZOBISPO:

##### *Cartas:*

I, «Una vez más, la educación», 5-VI-2022, 397; II, «Una misión diocesana como respuesta a nuestro hoy», 12-VI-2022, 401; III, «Corpus en Valencia», 19-VI-2022, 403; IV, «A raíz del Corpus», 26-VI-2022, 406.

##### *Decretos:*

Por el que se traslada la solemnidad extrínseca de la festividad de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, 6-VI-2022, 410.

#### CANCILLERÍA-SECRETARÍA:

I, Sagrada ordenación de Presbíteros, 413; II, Nombramientos eclesiásticos, 413; III, Otros nombramientos, 421; IV, Asociaciones, 421; V, Consejo Diocesano de Asuntos Económicos, 422.

#### VICARÍA JUDICIAL:

Turno nº 1, 425; Turno nº 5, 426.

## INFORMACIÓN

### ACTIVIDAD PASTORAL:

Sr. Cardenal Arzobispo D. Antonio Cañizares Llovera, *431*; Obispo Auxiliar D. Arturo Pablo Ros Murgadas, *435*; Obispo Auxiliar D. Javier Salinas Viñals, *438*; Obispo Auxiliar D. Vicente Juan Segura, *442*.









PORTADA: F. de Goya, 1788. Despedida de San Francisco de Borja para ingresar en los Jesuitas. Capilla de San Francisco de Borja, Catedral de Valencia

EDITA: ARZOBISPADO DE VALENCIA